



**CDU**



Kreistagsfraktionen von CDU und BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN | Am Rübezahlwald 7 | 51469 Bergisch Gladbach

Landrat des Rheinisch-Bergischen Kreises

Herrn Stephan Santelmann

Am Rübezahlwald 7

51469 Bergisch Gladbach

KREISTAGSFRAKTIONEN  
CDU UND  
BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN

26.08.2021

## ÖPNV IN LEICHLINGEN ZUKUNFTSORIENTIERT NEU GETALTEN

### ANTRAG

Sehr geehrter Herr Santelmann,

die Kreistagsfraktionen von CDU und BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN bitten Sie, den nachstehenden Antrag auf die Tagesordnungen des Verkehrsausschusses und des Kreistages zu setzen und zur Abstimmung zu stellen:

**Die Kreisverwaltung wird beauftragt, in enger Abstimmung mit den relevanten Akteuren zum anstehenden Fahrplanwechsel im Dezember 2021 Qualitätsverbesserungen im ÖPNV-Netz in Leichlingen vorzunehmen. Folgende Verbesserungen sollen umgesetzt werden:**

#### 1. Buslinie 255/258:

**Die durchgehenden Verbindungen zwischen Witzhelden über Leichlingen Busbahnhof, Leichlingen Bahnhof und Leverkusen-Opladen zum Leverkusener Chempark werden wieder hergestellt. Zwischen Witzhelden und Leichlingen Bahnhof/Busbahnhof wird ein 30 Minuten-Takt sowohl über**

**die nördliche Trasse via Oberbüscherhof**

**als auch über**

**die südliche Trasse via Metzholz**

**eingeführt.**

**Der nördliche und der südliche Linienweg werden dabei in der Bezeichnung zukünftig mit zwei separaten Liniennummern geführt.**

**Darüber hinaus werden möglichst viele Fahrten bis Burscheid-Hilgen (Raiffeisenplatz) verlängert. Auch zwischen Witzhelden und Hilgen soll dabei ein möglichst regelmäßiger Takt entstehen.**

#### 2. Buslinie 250:

**In Abstimmung mit den Nachbarkommunen wird auf der Linie 250 ein 30 Minuten-Takt eingeführt. An Wochenenden und Feiertagen wird der kreisweite Bedienungsstandard umgesetzt.**

Kreistagsfraktionen von  
CDU und  
BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN  
im Kreistag des  
Rheinisch-Bergischen Kreises  
Am Rübezahlwald 7  
51469 Bergisch Gladbach

26.08.2021

### **3. Buslinie 252:**

**In Abstimmung mit der Nachbarkommune werden auf der Linie 252 bestehende Taktlücken an Wochenenden und Feiertagen geschlossen.**

### **4. Buslinie N8:**

**Das bestehende Angebot wird an den Fahrplan der RB 48 und den in Leichlingen in den Nachtstunden ankommenden Zügen angepasst.**

Begründung:

Die Mobilität stellt in der heutigen Zeit ein elementares Bedürfnis dar. Im Rahmen der Daseinsvorsorge ist dabei eine zuverlässige und möglichst schnelle Mobilität für die Bürgerinnen und Bürger auch mit dem ÖPNV zu ermöglichen. Leider konnte der kreisweit im Dezember 2017 eingeführte Standard in Leichlingen bisher nicht umgesetzt werden. Im Zusammenhang mit geänderten Rahmenbedingungen besteht nunmehr jedoch die Möglichkeit, die Verbesserungen zum anstehenden Fahrplanwechsel am 13. Dezember 2021 vorzunehmen.

Ziel ist es, mit den im Beschluss beschriebenen Einzelmaßnahmen einen zukunftsorientierten ÖPNV in Leichlingen einzuführen, der die Mobilitätsangebote deutlich verbessert.

Ein Kernprojekt ist die vertaktete Verbindung von Leichlingen mit Witzhelden über die Linie 255/258. Dabei wird sowohl auf dem nördlichen Linienweg über Oberbüscherhof als auch auf dem südlichen Linienweg über Metzholz zukünftig ein Linienverkehr im Halbstundentakt angeboten. Dadurch wird der lang gehegte Wunsch einer zuverlässigen und attraktiven Busanbindung der einzelnen Ortslagen ermöglicht.

Um perspektivisch eine Eindeutigkeit im Linienweg anhand der Liniennummer zu gewährleisten, wird für einen der beiden Linienwege eine neue Nummer vergeben. Darüber hinaus werden zahlreiche Fahrten bis nach Burscheid Hilgen verlängert, um auf diesem Weg die Anbindung in Richtung Wermelskirchen und Leverkusen zu schaffen.

Die Verbesserungen sollen sich nicht nur auf werktägliche Fahrten, sondern auch auf das Wochenende entsprechend dem kreisweit üblichen Standard erstrecken.

Der Takt auf der Linie 250 wird in Abstimmung mit den Nachbarkommunen auf einen 30 Minuten-Takt verdichtet, um auch auf diesem Weg eine Optimierung in der nahverkehrlichen Erschließung zu ermöglichen.

Auf der Linie 252 werden Taktlücken insbesondere an Wochenenden geschlossen. In Abstimmung mit der Nachbarkommune soll der Takt weiter ausgebaut werden.

In den vergangenen Jahren hat der NVR den Nachtverkehr auf der RB 48 ausgeweitet. Diese zusätzlichen Fahrten wurden bisher durch den N8 nicht bedient. Mit den nun beantragten Änderungen gelingt es, den Nacht- und Freizeitverkehr entsprechend dem Angebot seitens des Schienenverkehrs anzupassen und eine attraktive nächtliche Verbindung für den Freizeitverkehr zu stärken.

26.08.2021

Die Koalition aus CDU und BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN beschäftigt sich seit 2014 intensiv mit dem Thema und nun gelingt es, den ÖPNV-Standard kreisweit einheitlich umzusetzen.

Mit freundlichen Grüßen,

Gez.

Johannes Dünner  
Fraktionsvorsitzender

Gez.

Christopher Schiefer  
Stellvertr. Fraktionsvorsitzender

Gez.

Ursula Ehren  
Fraktionsvorsitzende

Gez.

Roland Rickes  
Fraktionsvorsitzender